やり方は、 は 組みから考えると、 育現場の常識と考え を上 追っ 埋解できるように分 のような能力を育成するためには の知識体系に統合して、 間単な内容から順を かりやすく 学び手が常に じつかない。 い知識を創造する能力である。 へ試改革で重要視されている学力 しも深い学びに結 いような常識は必 情報を自ら能動的に探り て徐々に難易度 いると思う 人の認知の仕 い 今でも教 いくという 状況にあることは良いこ 「すぐに理解できる

い概念を導入 学習者が は何か むつみ

その

する場合

適度に

新学習指導要領や大学 そこから新 自分 壊し 脳の情報処理ネットワー ために使うことは 必要な知識にア 時には、 再構築をもたらす 既存 たらす。 動員. する 非常に良い効果をも を向上させるために 情報の行間を埋める ている知識で未知の 者は持てる知識を総 解できない しようとする。 クセス の知識を一時的に 知識の定着を促 意欲のある学習 い内容に対 して内容を理解 これは学ぶ力 もちろん持っ 必死で推論を -クを発達さ 0

育現場の常識を疑う

ととはいえない。 深い情報処理がなされな いことが多いからであ 「分かった」と思っても、 すぐに理解できてし そのときには

ま

的な学習順序も、

いつも生きた知識

してから問題を解くという標準

まず体系的に概念の説

の向上につながるのである

思考に必要な情報処理能力自体

さらに、

推論の

の創造に有効とは限らない。未学修

の内容でも、まず子供に問題を与え、

胖決法を探究させた後で、

必要に応

しずつ概念説明をする方が

処理はあまり起こらな る必要もなく に関連する知識を探索す 内容を理解するため 深い情報 知の概念につ 、学びにつながる場合がある。 さまざまな疑問が生まれる。

11

て考え、

探究するこ

知識体系との統合もあま んの少 は既存の知識の上に、 り起こらず 新たに教えられる概 すでに持っている し追加されるだけ 新しい情報 学びにとって大事なことは、 の理解に足りないことはない してもらうより、 先生に最初 いるかではなく かが分かる」 しようと挑むことで から分かりやすく説明 自分から未知の概 ことだ。 「何が分か かを必 何が分

念と、

すぐに理

それに対し、

になって、

しまう可能性が

然的に考えるようになり、

それは深

自分

い情報処理と知識の統合につながる